

## RÉGIMENT DU SERVICE MILITAIRE ADAPTÉ DE LA RÉUNION

# Une formation militaire et professionnelle au service de l'insertion des jeunes ultramarins

**LE RÉGIMENT DU** Service Militaire adapté, l'un des principaux acteurs de la formation professionnelle à La Réunion, fête cette année son cinquantième anniversaire. L'état-major et l'essentiel des effectifs sont basés dans le sud de l'île, à Saint-Pierre. Les deux autres sites sont implantés dans le chef-lieu à Saint-Denis et sur les hauteurs de La Plaine des Cafres, à Bourg Murat.

Le RSMA-R compte en permanence dans ses rangs 1 300 personnes, dont 211 cadres militaires. La plupart sont issus de l'armée de terre française. 51 d'entre eux appartiennent au groupe des engagés volontaires du SMA ; ils signent un contrat d'engagement militaire spécifique au SMA afin d'être formateurs en filière professionnelle. Le Régiment du Service Militaire adapté de La Réunion compte



Colonel Jean-Vincent Berte, (Commandant du RSMA de La Réunion)

également dans ses rangs 24 employés civils, essentiellement réunionnais. Créé en 1961 par le ministère des Outre-mer, le dispositif SMA a été mis en œuvre pour faciliter l'insertion socio-professionnelle la plus durable possible des jeunes ultramarins

éloignés du marché de l'emploi, participer à la mise en valeur des départements et collectivités d'outre-mer et s'intégrer dans les plans d'urgence et de secours (cyclone), en renfort des forces armées. D'ici à 2017, 6 000 jeunes auront bénéficié de cette formation.

En 2015, les jeunes concernés par ce dispositif à La Réunion sont au nombre de 1 360 : 1 080 sont des volontaires stagiaires réunionnais et réunionnaises de 18 à 25 ans demandeurs d'emploi et souvent en situation de précarité sociale. Le RSMA-R leur délivre une formation militaire de base, des savoir-faire professionnels et des normes de comportement, puis les aide à s'insérer sur le marché du travail. 21 % sont des stagiaires féminins. 280 bénéficiaires sont des volontaires techniciens, des diplômés

réunionnais en recherche d'emploi que le RSMA-R emploie pour assurer des fonctions de soutien (logistique, administratif) ou d'aide moniteur. L'objectif est d'offrir à ces jeunes une première expérience professionnelle pendant trois ans en moyenne. Il s'agit également de les aider à prendre confiance et acquérir de l'expérience pour poursuivre ensuite un parcours professionnel à La Réunion ou en métropole (via Ladom ou le Cnam).

Tous ces volontaires sont immergés dans un collectif qui cultive le sentiment d'appartenance et l'esprit de groupe. L'une des grandes forces du RSMA-R : il est organisé en services qui recourent toutes les fonctions support d'une entreprise et en structure hiérarchique militaire - par compagnies et sections, creusets de la cohésion.



Crédit photo : RSMA de La Réunion

